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Zusammenfassung

        
Die Krankengeschichten von je 70 weiblichen schizophrenen Patienten aus der präneuroleptischen Ära und der Zeit nach Einführung der Neuroleptica wurden in bezug auf Verlaufsdifferenzen untersucht. Die Katamnesedauer umfaßt 5 Jahre. Die Zahl der in dieser Zeitspanne auf einen Patienten entfallenden Hospitalisierungen hat bei den nach Einführung der Neuroleptica behandelten Kranken gegenüber den präneuroleptisch Behandelten signifikant zugenommen. Die Dauer der ersten und zweiten Hospitalisierung sowie die Gesamthospitalisierungsdauer während 5 Jahren zeigen signifikante Verkürzungen in der Gruppe der mit Neuroleptica Behandelten. Präneuroleptisch war die Zeit von Krankheitsbeginn bis Ersthospitalisierung bei Katatonen kürzer als bei anderen Schizophrenen (signifikant). In der mit Neuroleptica behandelten Gruppe war von der ersten auf die zweite Hospitalisierung eine signifikant stärkere Zunahme von Hospitalisierungen, während derer die Patienten unter Depressionen litten, zu verzeichnen, als vorneuroleptisch. Präneuroleptisch sind bei der Ersthospitalisierung Katatone weniger häufig depressiv als Paranoide (signifikant). Da unter den Therapien präneuroleptisch die Insulinkuren und postneuroleptisch die Chlorpromazin-Behandlungen in der überwiegenden Mehrzahl sind, ist eine Aussage über eine besondere depressionsfördernde Wirkung eines Medikamentes nicht möglich. Während präneuroleptisch der Anteil der Katatonen überwog, war es postneuroleptisch derjenige der Paranoiden. – Die Bedeutung der Resultate wird, auch an Hand der Literatur, diskutiert.


      
        
Summary

        
The authors examine the case reports of 70 female schizophrenics of the preneuroleptic era and of the time after introduction of neuroleptics (major tranquillizers) to recognize whether in the 2 groups differences of courses of the illnesses can be observed. Catamneses comprises 5 years. The number of hospitalisation of the patients augmented significantly after introduction of neuroleptics in comparison with the preneuroleptic patients. The duration of the first and second hospital care and the duration of total hospital care during 5 years are significantly shorter in the group of patients who are treated with neuroleptics. Catatonics show a shorter (significantly) time from beginning of illness to first hospitalisation in the preneuroleptic era, than other schizophrenic patients. In the group of patients who were treated with neuroleptics the increase of hospitalisations from the first to the second hospital care, during which patients suffered from depressions, was significantly bigger than in the group of patients treated without neuroleptics. In the preneuroleptic era catatonics are less frequent depressive during the first hospital care than paranoid patients (significantly). The authors cannot make any Statement about a special depression-provoking activity of any medicament, because in the preneuroleptic Space patients treated with insuline and in the postneuroleptic era patients treated with chlorpromazine are in too great a mojority. While in the preneuroleptic group the share of catatonics prevailed, it was in the postneuroletic group the share of paranoids. – The authors discuss the significance of the results also in comparison with the literature.
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